

Padre Leopoldo Peláez Arbeláez, presidente Consejo Superior, Señores miembros del Consejo Superior, Sres. miembros del Consejo Académico, Dr. Iván Escobar Escobar Vicerrector académico, Dra. Nancy Liliana Mahecha Bedoya Vicerrectora administrativa y financiera, Dr. Alberto Cardona Aguirre Vicerrector desarrollo humano y bienestar, Dr. Juan Pablo Duque Arbeláez Secretario general, Dra. Tania Margarita Mackenzie Decana facultad estudios sociales y empresariales, Dra. Claudia Patricia Henao Lema Decana facultad de salud, Dr Oscar Moscoso Londoño decano facultad de ingenierías, Coordinadores de programas, de departamentos y unidades, Asociación de Graduados UAM, Profesores, Comunidad UAM, Adriana, Sras y Sres.

Apreciados graduandos.

Quiero iniciar, rindiendo un homenaje a la memoria de José David Quintero Rodríguez, Rigoberto Palacios Caicedo y Mike Jenson Camargo Hernández, (q.e.p.d), y quienes realizaban sus estudios de Maestría en enseñanza de las ciencias, a quienes se les otorgara grado póstumo y serán recordados por sus familiares, amigos, compañeros y docentes. Enviamos nuestras mas sentidas condolencias. Agradezco colocarnos de pie para un minuto de silencio.

Esta fecha será recordada por Uds, sus familiares y amigos como un momento muy especial, fruto del esfuerzo que los lleva a obtener su título el día de hoy.

El ser humano en la historia va ligado a la historia del aprendizaje, la investigación, la innovación y se refleja, en la capacidad de aprender y especialmente en colocarlo al servicio de la sociedad.

Sus familias son testigos del empeño y las muchas horas de trabajo dedicadas por Uds. que los llevan el día de hoy a recibir este reconocimiento, el cual no es el punto final en su proceso, si no que por el contrario es el inicio de muchos mas

Debemos generar conversaciones constructivas, centradas en el conocimiento y su comprensión, la información y su veracidad y la ética y su adopción, desafíos éstos que como sociedad debemos abordar.

Quiero plantearles una pregunta:

¿Qué han venido Uds a hacer en la Universidad?

La respuesta mas común posiblemente será: a estudiar y aprender para obtener mi título y usarlo en el mundo laboral.

Yo considero que es algo mas que ello. La educación sirve para formar ciudadanos libres, capaces de razonar, analizar y tomar decisiones en la vida.

¿Que es la vida?, es un viaje que esperamos sea largo, que tenga muchos días llenos de grandes aventuras y experiencias, que nos lleve a diferentes puertos nunca vistos antes, y que aprendes de cada uno de ellos.

No debes tener temor a lo que crees te encontraras en el camino, ten sueños que construir y metas que alcanzar, mas no apresures nunca el viaje y evalúa constantemente, que ganaste en el camino y como lo puedes colocar al servicio de la sociedad.

Lo anterior basado en el poema Ítaca de Konstantino Kavafis

En la vida lo que cuenta no es llegar, si no la experiencia vivida, la cual nos hace mejores, nos enseña la necesidad de comprender lentamente las cosas y que los grandes valores de la vida pueden ser entre otros el valor de la democracia, el valor de la justicia, el valor de la solidaridad y el valor del agradecimiento, los cuales no coinciden con lo monetario.

Los seres humanos caemos muchas veces en la tentación de las excusas, éstas se pueden convertir en un ciclo sin salida y no permiten que enfrentes tu vida y alcances tus éxitos, por el contrario, muchas veces te llevan a buscar responsables en los demás como tus papas, vecinos, amigos, profesores, gobierno, tiempo, en fin y culparlos de ello, entonces que nos impide conseguir lo que queremos, quien se interpone entre lo que deseamos y lo que buscamos, quien nos detiene y la respuesta es, eres tu, se acabaron las excusas, debo desaparecer de mi mente, no puedo, ahora no es el momento, me saldrá mal, mi edad, la pandemia, el país, y muchas más. Que es lo que te detiene, despierta ese poder que llevas dentro, el juego ya comenzó.

Las personas exitosas son las que no se conforman únicamente con lo aprendido, por el contrario, superan las excusas, se actualizan constantemente y no se quedan viviendo de su pasado y haciendo lo mismo que los demás. El mundo cambia constantemente y nosotros también debemos hacerlo y estar preparados para ello.

Muchas veces tengo ilusiones y pienso que no puedo alcanzarlas, y creo que puedo ser el mejor de los peores, el peor de los mejores o el mejor de lo mejores, y entonces debo preguntarme y razonar si para alcanzar esa ilusión soy tan bueno, por lo tanto, no debo vencerme, no abandonar mi objetivo, pero quizás debo cambiar el camino o el vehículo para alcanzarlo.

¿Ahora que versión de ser humano es la que conocen de mi? Posiblemente la versión cotidiana, ¿pero que debo hacer para que conozcan la versión para la cual me preparo constantemente para mejorar?

Cada reto pide un nosotros diferente y la persona que inicia ese reto no puede ser la misma que lo termina, debe haber crecimiento personal y tener siempre la idea y aprender de los aciertos y de los errores.

Quiero invitarlos a ser gente extraordinaria, pensamos que alguien extraordinario es aquel famoso, genio o gurú y es por ello posiblemente no aspiramos a serlo. Alguien extraordinario se define como aquella persona que esta por encima de la excelencia, que rompe el paradigma de lo

común y se atreve a desafiar lo establecido, una persona que se exige a si mismo a no ser una más del montón.

Todos tenemos talentos, todos somos especiales en algo, debemos entonces identificar los que tenemos y los que necesitamos, hacerlos crecer, y colocarlos al servicio de la sociedad. Así estaremos mas cerca de ser gente extraordinaria. Quien logra mantenerse, no necesariamente lo hace por trabajar duro, si no también porque ha levantado su nivel de exigencia y ha creado hábitos para ello.

Robert Sasuke nos expresa:

1. Lo extraordinario es una cualidad y la gente extraordinaria no se crea de la nada, se hace a si misma
2. No se nace siendo extraordinario, es una actitud y una opción, no es un accidente o privilegio que tienen otros.
3. Requiere esfuerzo y disciplina, no es fruto de la suerte, ni se logra con mínimos esfuerzos, por el contrario, es fruto del aprendizaje el cual no es ocasional.

Los buenos hábitos son el camino para alcanzar y mantener el éxito.

Para cerrar este espacio, me referiré al frasco de la vida, según explicación del profesor Kim Emerson en su aula de clase.

Toma un frasco de vidrio y lo llena de pelotas de golf , pregunta a la clase, esta lleno? Y la respuesta de todos es si. Luego saca de una bolsa piedras trituradas y pregunta, caben? La respuesta es si, pero no habían dicho que estaba lleno?, saca de la bolsa arena y pregunta cabe en el frasco? Y la respuesta es si, pero no habían dicho que estaba lleno? Y finalmente saca de la bolsa unas cervezas y pregunta caben? La respuesta es si, pero no habían dicho que estaba lleno?

Ese frasco representa sus vidas:

- Las pelotas de golf son las cosas mas importantes (tu familia, tus amigos, tu salud, tus gustos, ...)
- Las piedras trituradas son las otras cosas que te importan (tu trabajo, tu casa, tus sueños, ...)
- La arena es todo lo demás, las cosas pequeñas y menos importantes.

Ahora si tus pones primero la arena en el frasco, no tendrás espacio para el triturado, ni para las bolas de golf. Lo mismo pasa en la vida real, si gastas toda tu energía en cosas pequeñas, no tendrás tiempo para las cosas importantes, ocúpate primero de lo realmente importante, pon tus prioridades, porque todo lo demás es solo arena.

¿Y se preguntaran, que significa la cerveza?

No importa que tan ocupada sea tu vida, siempre deberás tener un espacio para disfrutar una cerveza con alguien que quieras.

La UAM, una institución con acreditación institucional de alta calidad reconocida por el Ministerio de Educación Nacional se complace otorgar a Uds el día de hoy, el reconocimiento ante la sociedad por el cual se han esforzado

Quiero manifestar ante Uds. nuestra gratitud a los docentes, consejeros, tutores y demás miembros de la comunidad UAM, que con su profesionalismo y entrega, han contribuido en sus procesos de formación.

Ni la pandemia, ni el distanciamiento social, opacaran este logro, cierran un capitulo en sus vidas, pero inician otro muy importante.

La UAM es una Universidad incluyente, respetuosa de las diferencias y de los derechos, que brinda oportunidades, y contribuye a la convivencia pacifica y al desarrollo regional sostenible.

Hoy tenemos el orgullo de graduarlos. Reciban nuestro total reconocimiento.

Cuenten con su Universidad, siéntanse orgullosos de ella como nosotros lo estamos de Uds. y tengan presente que como sociedad son mas los motivos que nos unen, seamos parte de la solución.

Felicitaciones, Muchas gracias.